

LA CONTINUA EVOLUCIÓN DE LA ESPECIE HOMO

POR: NATALIA LÓPEZ

Para llegar a nuestra forma actual, la humanidad ha atravesado numerosas etapas de evolución. Partiendo de ser parientes cercanos de los chimpancés, con cuerpos no adaptados para caminar en dos pies, hasta presentar variantes que medían menos de un metro. La especie *Homo* ha demostrado un continuo proceso evolutivo que nos ha llevado hasta el punto en el que se encuentran los *Homo sapiens* hoy en día. Esto significa que la especie *Homo* no ha cesado en su adaptación para sobrevivir a los cambios que ha experimentado la Tierra a lo largo de los últimos seis millones de años. **Basándonos en la evolución de la raza *Homo*, es plausible afirmar que los *Homo sapiens* no serán la última etapa evolutiva de esta especie.**



Se evidencia que la evolución es una constante en la historia de nuestra especie y que hemos experimentado cambios significativos a lo largo del tiempo. Como sostiene la investigación y el libro *Sapiens: De animales a dioses*, “los humanos evolucionaron por primera vez en África oriental hace unos 2,5 millones de años, a partir de un género anterior de simios llamado Australopithecus, que significa ‘simio austral’”(Harari, 2011). Desde entonces, el homo sapiens ha desarrollado herramientas, tecnología, lenguaje y sociedades complejas que lo han llevado a dominar el planeta.

Sin embargo, el proceso evolutivo continúa, y hoy en día, la tecnología y la genética nos brindan nuevas posibilidades para la modificación y mejora de nuestra especie. Esto sugiere que la evolución de la raza humana no se detendrá con el *Homo sapiens*, sino que seguirá desarrollándose en el futuro, adaptándonos a nuevas condiciones y desafíos, posiblemente a través de la ingeniería genética y la exploración de la inteligencia artificial. El futuro de la evolución humana es incierto como dice en el libro *Sapiens: De animales a dioses* “El futuro: ¿El diseño inteligente se convierte en el principio básico de la vida?”(Harari, 2011), pero está claro que el *Homo sapiens* no será la última etapa en este viaje fascinante.

Para los *sapiens*, es complicado entender que no vamos a ser la última evolución de la raza sapiens debido a nuestra falta de hermanos y hermanas. Como dice el libro *Sapiens: De animales a dioses*, “Nuestra carencia de hermanos y hermanas hace que nos resulte más fácil imaginar que somos el epítome de la creación, y que una enorme brecha nos separa del resto del reino animal.”(Harari, 2011). Esta limitada perspectiva humanista nos ha llevado a subestimar la diversidad de la vida en la Tierra y nuestra conexión con otras formas de vida. Sin embargo, la historia de la evolución nos muestra que la vida en este planeta está en constante cambio y adaptación, los sapiens incluidos en ese cambio.

Aunque en este momento somos la evolución más reciente de la especie *Homo*, esto no significa que vamos a ser la última. Basándonos en el pasado podemos suponer que en el futuro se va a ver una raza *Homo* que se adapta al mundo moderno mejor que los *sapiens*.

Referencia:

Harari, Y.N.(2011). *Sapiens: De animales a dioses* .Editorial Debate.